

Fecha: 09-01-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Casen: Biobío disminuye el índice de pobreza por ingreso y mantiene multidimensional

Pág. : 4

Cm2: 825,6

VPE: \$ 1.985.464

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

Los resultados de la encuesta de 2024 fueron entregados ayer a nivel nacional y regional. Se enfatizó que en esta oportunidad se aplicó una medición más exigente y actualizada, en especial por los cambios de la última década.

Por Estefany Cisternas Bastías

estefany.cisternas@diarielsur.cl

La Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen) 2024 dio como resultado una disminución a nivel nacional tanto de la pobreza por ingresos como de la pobreza multidimensional y severa, panorama que también se identificó en el Biobío. Según los resultados, en 2024 la Región registró una incidencia de pobreza por ingreso en la población de 19,3%, ubicándose por sobre el promedio nacional (17,3%). Lo anterior equivale a 325 mil 250 personas en situación de pobreza por ingreso, cuya tasa de pobreza fue más baja que aquella que la Región experimentó en 2022, de un 22%.

El seremi de Desarrollo Social y Familia, Hedson Díaz, explicó que en 2024 el Biobío tuvo una incidencia de la pobreza multidimensional en la población de un 15,5%, ubicándose por debajo del promedio nacional (17,7%), lo que equivale a 257 mil 549 personas en situación de pobreza multidimensional.

Para tener estos datos se usó una nueva metodología de medición de la pobreza, más exigente y actualizada, con el objetivo de reflejar adecuadamente el Chile actual, en coherencia con los cambios sociales y económicos que ha experimentado el país en la última década.

"Si se hubiera utilizado la metodología 2013, la tasa de pobreza



Tras la entrega de los resultados se destacó el uso de la nueva metodología, que es mucho más certera.

325 mil

250 personas en situación de pobreza por ingreso registró la encuesta del 2024 en la Región, correspondiente al 19,3%.

7,2%

de la población regional se encuentra en situación de pobreza extrema por ingreso, según los resultados de la encuesta.

EJECUCIÓN DE LA ENCUESTA 2024

El trabajo de campo de la Encuesta Casen 2024 se realizó entre el 1 de noviembre de 2024 y el 2 de febrero de 2025. Durante ese período, el Centro de Microdatos de la Universidad de Chile, institución que se adjudicó por licitación pública la aplicación de la encuesta, realizó entrevistas en 78 mil 654 hogares, correspondientes a 77 mil 618 viviendas, ubicadas en 335 comunas de las 16 regiones del país, recopilando información de 218 mil 367 personas en zonas urbanas y rurales, alcanzando una tasa de logro sobre la muestra objetivo de 104,0%.

Se utilizó una nueva metodología de medición más exigente

Casen: Biobío disminuye el índice de pobreza por ingreso y mantiene multidimensional

por ingreso en la Región en 2024 habría sido de 5,5%, que es estadísticamente más baja que la registrada en 2022, que fue de 7,5%. A nivel regional, el 7,2% de la población se encuentra en situación de pobreza extrema por ingreso, mientras que a nivel nacional la cifra para el indicador es 6,9%. La tasa regional equivale a 121 mil 360 personas.

Hedson Díaz,
seremi Desarrollo Social y Familia

RESULTADOS RELEVANTES

Desde Desarrollo Social explica que entre el 2022 y el 2024 la tasa de pobreza multidimensional en la población se mantuvo inalterada: 15,8% en 2022 y 15,5% en 2024, pero de haber utilizado la metodología del 2015, la tasa de pobreza multidimensional en 2024 habría sido de 12,3%. A nivel de hogar, las mayores variaciones entre 2022 y 2024 se observaron en Conectividad Digital, que disminuyó en 3,6 puntos porcentuales. Jubilación, que disminuyó en 3,2 puntos porcentuales; y Apoyo, que aumentó en 3 puntos porcentuales.

Referente a la tasa de pobreza severa, esta indica el porcentaje de la población de la Región que pertenece a hogares que están simultáneamente en situación de pobreza por ingresos y pobreza multidimensional.

Díaz señaló que "en 2024, la región de Biobío presenta un 6,2% de la población en situación de pobreza severa, sin registrar diferencias estadísticamente significativas respecto del promedio nacional (6,1%). La tasa regional equivale a 103 mil 627 personas en pobreza severa".

Sobre la actualización de la medición, esta fue elaborada a partir de las recomendaciones de la Co-

misión Asesora Presidencial para la Actualización de la Medición de la Pobreza, que en julio de 2025 entregó su informe final al Presidente, y del trabajo de revisión de dichas recomendaciones por parte de una Mesa Técnica compuesta por la Subsecretaría de Evaluación Social del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

A partir de este proceso se definieron los principales ajustes, tanto en la pobreza multidimensional como en la pobreza por ingresos. Las mejoras permiten contar con información pertinente para orientar el diseño y evaluación de políticas públicas.